



COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

Les acteurs de la Haute-Yamaska se mobilisent pour échanger sur les enjeux et les priorités en éducation

Granby, le 31 octobre 2023 — Le 27 octobre dernier, R3USSIR - Éducation Emploi Estrie a rassemblé près de 100 acteurs de tous les milieux afin d'échanger sur les enjeux et les priorités liés à l'éducation dans le territoire de la Haute-Yamaska. Cette initiative visait plus spécifiquement à cerner les réalités, les enjeux et les besoins du territoire, en lien avec la réussite éducative, la persévérance scolaire et l'adéquation entre la formation et l'emploi.

Nouvelle voix de l'éducation en Estrie, R3USSIR agit dans un écosystème ayant de nouveaux besoins et enjeux en matière d'éducation, et qui évolue dans un territoire estrien redessiné, incluant maintenant les MRC de la Haute-Yamaska et de Brome-Missisquoi. Ce lieu d'échange collectif représente une première mobilisation d'une telle envergure autour des enjeux en éducation dans le territoire de la Haute-Yamaska.

Tous pour l'éducation dans la Haute-Yamaska!

Provenant de différents milieux et secteurs d'activité (milieux scolaire, communautaire, socio-économique, de la santé et des services sociaux, municipal et gouvernemental, de la petite enfance, du marché du travail, etc.), les acteurs de la Haute-Yamaska étaient tous réunis dans un esprit de collaboration et de partage de connaissances pour le bien d'une même cause : l'éducation en Estrie.

L'écosystème de R3USSIR réunit plusieurs partenaires intersectoriels et interordres. Tous ces acteurs travaillent en synergie et en amont pour partager et créer des maillages, pour que l'éducation soit reconnue comme un levier prioritaire du développement social, économique et culturel en Estrie. La participation des partenaires est essentielle dans la définition des actions à poser en réussite éducative, en persévérance scolaire et en adéquation formation-emploi en Estrie. Cette rencontre d'échanges autour des enjeux liés à l'éducation était une invitation à collaborer, en brisant les silos et en mettant en commun l'expérience de chacun, pour le bien-être de nos collectivités.

Des enjeux préoccupants en Estrie

Au cours de cette rencontre, les acteurs ont identifié différents besoins et enjeux préoccupants en lien avec l'éducation en Estrie. En plus d'échanger sur les enjeux et les besoins du territoire en réussite éducative, en persévérance scolaire et en adéquation formation-emploi, les acteurs participants ont eu l'occasion de s'approprier les priorités et les alignements stratégiques du Centre de services scolaire du Val-des-Cerfs, de la Commission scolaire Eastern Townships, du Cégep de Granby et du Pôle universitaire régional de Granby, leur permettant ainsi d'avoir une même vue d'ensemble sur les grandes orientations en matière d'éducation dans la Haute-Yamaska.



En route vers une planification stratégique 2024-2028

Afin de faire de l'éducation un levier prioritaire du développement social, économique et culturel des collectivités en Estrie, R3USSIR souhaite se doter d'une planification stratégique pour la période de 2024-2028. Ce rassemblement des acteurs de la Haute-Yamaska autour de l'éducation servira à nourrir la démarche de mobilisation et de planification stratégique de R3USSIR.

Cette démarche vise à établir les grandes orientations stratégiques permettant d'agir en cohérence et en complémentarité avec les différents partenaires, dont ceux de la Haute-Yamaska, en réponse aux besoins de la région. L'intention derrière cette démarche est de faire vivre la mission de R3USSIR auprès de ses partenaires, d'alimenter ses chantiers actuels — la réussite éducative et la persévérance scolaire, ainsi que l'adéquation formation-emploi — et de définir ses chantiers futurs.

Pour plus d'information sur la démarche de mobilisation et de planification stratégique concertée, sur les étapes de travail et l'écosystème de R3USSIR, consultez [l'infographie](#) et visitez notre [site Web](#).

Citations

« Ce premier rassemblement marque le début d'une belle et longue collaboration avec nos partenaires de la Haute-Yamaska autour de l'éducation en Estrie. Nous sommes très heureux de la réceptivité et de l'engouement généré par nos nouveaux partenaires. Cette étape permettra assurément de favoriser les échanges et de créer des maillages significatifs entre les acteurs présents autour de l'éducation. L'approche multipartenariale, intersectorielle et interordres, est un gage de réussite, puisqu'elle permet de créer un écosystème d'innovation au service de besoins et d'enjeux réels pour notre région. Nous ressortons de cette rencontre avec une liste d'enjeux en éducation et des propositions quant à l'apport de R3USSIR et de nos partenaires. »

- Josiane Bergeron, directrice de R3USSIR

« L'éducation et tout ce qu'elle englobe a toujours été un sujet qui me tient à cœur, ce que j'ai d'ailleurs démontré à titre d'ancien président de la feu Commission scolaire du Val-des-Cerfs. Faire de l'éducation une priorité de notre développement régional est une responsabilité partagée et je suis particulièrement fier de constater que la mobilisation est au rendez-vous! »

- Paul Sarrazin, préfet de la MRC de la Haute-Yamaska

« Notre Plan d'engagement vers la réussite 2023-2027 est très ambitieux et sa réussite exigera de tous les partenaires une concertation importante. Nous sommes ravis d'avoir pu amorcer des discussions avec les acteurs de la Haute-Yamaska. »

- Carl Morissette, directeur général adjoint du Centre de services scolaire du Val-des-Cerfs

« Nous croyons fermement que la réussite en éducation repose sur la force de nos partenariats. Lorsque les écoles, les familles et les communautés s'unissent, nous pouvons créer un environnement où chaque étudiant peut s'épanouir. C'est le pourquoi de notre mantra : "Allez de l'avant. Ensemble". »

- Nicole Carrière, directrice adjointe — Technologies et services éducatifs, Commission scolaire Eastern Townships



« Les échanges entre les partenaires de l'éducation permettent de partager une vision commune de nos enjeux et défis de réussite, favorisent la collaboration interordres et inspirent nos actions pour des programmes de formation pertinents et utiles pour notre région. »

- Vincent Larose, directeur des études au Cégep de Granby

« En tant que coorganisateur de cet événement, nous sommes heureux de contribuer à cette grande mobilisation autour de l'éducation en Estrie. La collaboration de chacun est la clé du succès afin de soutenir la réussite des individus. »

- Nicolas Luppens, directeur général de la Corporation de développement communautaire (CDC) de la Haute-Yamaska

À propos de R3USSIR

R3USSIR, issue de la fusion entre la Table estrienne de concertation interordres en éducation (TECIÉ), le Projet Partenaires pour la réussite éducative en Estrie (Projet PRÉE) et la Table estrienne de concertation formation-emploi (TECFE), est une instance régionale de concertation engagée dans la mobilisation d'acteurs interordres et intersectoriels pour créer des initiatives, des projets et des maillages qui favorisent la réussite éducative et la persévérance scolaire, et optimisent l'adéquation entre l'offre de formation et les besoins de main-d'œuvre. Pour plus d'information, consultez le site Web de R3USSIR : ReussirEstrie.ca.

-30-

Source :

Dominique Vyboh Poirier, conseillère en communication
R3USSIR
Cellulaire : 819 238-8624
dominique.vyboh.poirier@reussirestrie.ca

Pour information :

Josiane Bergeron, directrice
R3USSIR
Cellulaire : 819 574-3916
josiane.bergeron@reussirestrie.ca